

## Lernplätze in Hernals

Berichterstatter/in: Catherine Wyrwalska

Die BezirksrätInnen der Wiener Volkspartei Hernals stellen in der Sitzung der Bezirksvertretung am **29.05.2024** gemäß § 24 GO-BV folgenden

## **ANTRAG**

## **Antragstext:**

Die Bezirksvertretung möge beschließen, der amtsführende Stadtrat für Bildung, Jugend, Integration und Transparenz und die zuständigen Magistratischen Dienststellen (z.B. MA 13, allenfalls i.V.m. MA 34, oder MA 69 etc.) wird/werden (in Zusammenarbeit/auf Antrag/Anregung mit dem Bezirksvorsteher) ersucht, sich für den Ausbau der Lernplätze in Hernals einzusetzen und möge die Infrastruktur der städtischen Bücherei in Hernals ausgebaut werden.

## Begründung:

Wien ist mit fast 200.000 Studentinnen und Studenten der größte Universitätsstandort im deutschsprachigen Raum. Bibliotheken bieten eine ruhige und konzentrierte Lernumgebung und sind damit für viele Studenten ein beliebter Lernort, um sich auf Prüfungen vorzubereiten. Allerdings sind die meisten Universitätsbibliotheken vor allem in den Prüfungswochen überfüllt und nur im innerstädtischen Raum verfügbar. Für viele bedeutet das, nach einer langen Anreise gegebenenfalls vor einer überfüllten Bibliothek zu stehen.

Dies bestätigt auch eine aktuelle Lernplatz-Befragung der Jungen ÖVP Wien. Demnach sind für 91 Prozent der befragten Studentinnen und Studenten öffentliche Lernplätze "wichtig" fürs Studium (64 Prozent sehr wichtig, 27 Prozent eher wichtig). Als Hauptproblem definieren jedoch 83 Prozent die "Überfüllung zu Stoßzeiten" und 65 Prozent die "mangelnde Anzahl" von Lernplätzen. Auch stellt für 31 Prozent die "Anreise ein Problem" dar.

Auch in Hernals leben viele Studentinnen und Studenten, die von der Lernplatzsituation betroffen sind. Hier könnte der Hernalser Standort der Büchereien der Stadt Wien für eine entsprechende Entlastung sowie eine regional verfügbare Alternative direkt im Bezirk sorgen, um Infrastruktur für ein geeignetes Lernumfeld zur Verfügung zu stellen. Auch könnte somit eine längere Anreise auf die Universität vermieden werden, wenn direkt in den Grätzln die notwendigen Rahmenbedingungen zum Lernen geschaffen würden. Aus einer aktuellen Anfragebeantwortung der Wiener Volkspartei an Stadtrat Wiederkehr geht hervor, dass in den städtischen Büchereien derzeit 789 Lernplätze zur Verfügung stehen, davon allerdings nur 8 in



Hernals

Hernals. Eine Erweiterung der Plätze würde die aktuellen Lernhotspots jedenfalls entlasten und unseren Bezirk beleben.

Für die Fraktion der Wiener Volkspartei Hernals Mag. Klaus Heintzinger Klubvorsitzender